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N i e d e r s c h r i f t  
(als Ergebnisprotokoll)  

 
über die 1. Vorstandssitzung 2022  

 des Fachverbandes der Kämmerer in NRW e. V.  
am 04.03.2022 um 10:00 Uhr per Webex 

 
Teilnehmer:   
Geschäftsführender Vorstand: Gerbersmann, Koring, Dr. Funke, Dr. Ahrens-Salzsieder, 
Schnitzler  
Beisitzer: Schneider, Gensler, Knips, Krümpel 
Kassenprüfende: Stock, Josten 
Gäste: Strotmeier, Grehling, Wulf, Beloch, Brennenstuhl, Meuser, Kuckels, Hähle, Dr. Hopfe, 
Wolff, Böckelühr, Müller (Vertretung für Hamacher), Holler, Dott (Vertretung für Middelhoff), 
Schramm (Stadt Hagen) 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Vorsitzender Christoph Gerbersmann eröffnet um 10.00 Uhr die erste Vorstandssitzung des 
Jahres 2022 und begrüßt herzlich die Teilnehmenden. 
 
 
TOP 2: Niederschrift über die 2. Vorstandssitzung 2021 am 17.09.2021 in Oelde  
            
Die Niederschrift wird einstimmig ohne Anmerkungen beschlossen. 
 
 
TOP 3: Neufassung der Satzung 
  
Die stellvertretende Vorsitzende Melanie Koring erläutert zunächst, dass die bisherige Satzung 
des Fachverbands aus dem Jahr 1976 überarbeitet und an die heutige Zeit angepasst werden 
soll. Sie möchte die notwendigen Anpassungen mit einer kleinen Arbeitsgruppe bis zur 
nächsten Herbsttagung vorbereiten. Für die Arbeitsgruppe melden sich Herr Meuser, Herr Dr. 
Ahrens-Salzsieder und Herr Hähle. 
 
 
TOP 4:  Vorbereitung der Herbsttagung am 18. November 2022 in Hagen  

► Vorschläge zu Themen und Referenten  
 

Vorsitzender Christoph Gerbersmann teilt mit, dass die Herbsttagung derzeit als reine 
Präsenzveranstaltung in der Stadthalle Hagen geplant wird. Er erläutert, dass der 
geschäftsführende Vorstand folgende Themen und Inhalte für die Veranstaltung vorberaten 
habe: 
 

1. Einladung der neue Landesregierung - Vorstellung der kommunalpolitischen Ziele für 
die neue Legislaturperiode  

2. Grundsteuerreform 
3. Ausblick Kommunalfinanzen  

 
Im Anschluss fragt Herr Gerbersmann, ob der Vorstand diese Vorschläge unterstützen 
könnte und ob es weitere Themen gibt. Der Vorstand begrüßt allgemein die 
Themenvorschläge. Folgende weitere Punkte werden vorgeschlagen:   
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Herr Strotmeier schlägt als Thema den Bericht der von der Landesregierung eingesetzten 
Transparenzkommission vor. Beispielsweise könnte Herr Prof. Dr. Junkernheinrich die 
Ergebnisse vorstellen. Der Vorschlag findet großen Anklang bei den Anwesenden. 
 
Frau Grehling schlägt die Themenblöcke „Personal“ (beispielsweise Personalgewinnung und 
Alimentation) sowie „ÖPNV und Klimaschutz“ vor, welche nach einhelliger Meinung zunächst 
auf den „Themenspeicher“ gesetzt werden sollen. 
 
Herr Wulf würde gerne das Thema „Sicherheit um jeden Preis“ erörtern. Er führt aus, dass die 
kommunalen Kosten für die Gefahrenabwehr immer höher würden und eine Diskussion hierzu 
eigentlich nicht stattfinden würde. Der Vorschlag erfährt ebenfalls großen Anklang und soll 
aber zunächst im Rahmen einer der der nächsten Vorstandssitzungen erörtert werden. Hierzu 
wird Herr Wulf recherchieren und - auf Vorschlag von Frau Brennenstuhl - zusätzlich Kontakt 
zur Kommunalagentur, die Erfahrungen in diesem Bereich vorweisen können, aufnehmen. Er 
wird dem geschäftsführenden Vorstand im Anschluss einen Vorschlag zur Behandlung des 
Themas im Rahmen der nächsten Vorstandssitzung in Münster unterbreiten. 
 
    
TOP 5: Aktuelle Finanzsituation der Kommunen in NRW, Corona, Flut u.a.  
 
Herr Gerbersmann berichtet von der sehr positiven Gewerbesteuerentwicklung in den letzten 
Monaten, welche von den Teilnehmerinnen und Teilnehmern allgemein bestätigt wird. 
 
 
TOP 6:   Neuaufnahmen/ Namensänderungen/ Kündigungen                        
 
Der Vorstand beschließt die Liste 01/2022 ohne Änderungen. 
 
 
TOP 7:  Verschiedenes  

► Veranstaltungen/Einladungen  
► Sonstiges 

 

 Frau Stock weist auf den kommunalen Finanzgipfel 2022 unter Schirmherrschaft der 
BAG-KOMM e.V. hin, der am 14./15. Juni 2022 stattfinden soll. 
 

 Der stellvertretende Vorsitzende Herr Dr. Funke teilt mit, dass der geschäftsführende 
Vorstand aus zeitlichen Gründen keinen Workshop für das Jahr 2022 geplant hat. Herr 
Krümpel regt an, dass man über einen Workshop nach der Behandlung des Themas 
„Sicherheit um jeden Preis“ in der nächsten Vorstandssitzung noch einmal nachdenken 
könnte. Vielleicht sei die Thematik auch für einen größeren Personenkreis interessant. 

 

 Herr Dr. Hopfe erklärt zum Abschluss der Sitzung, dass er letztmalig an einer 
Vorstandssitzung teilgenommen habe, da er Ende März in die passive 
Altersteilzeitphase eintreten werde. Herr Gerbersmann bedankt sich herzlich bei 
Herrn Dr. Hopfe für die langjährige vertrauensvolle Zusammenarbeit und wünscht für 
die weitere Zukunft alles Gute. 

 
 
Herr Gerbersmann schließt die Sitzung gegen 11.15 Uhr und wünscht allen Teilnehmenden 
ein schönes Wochenende. 
 
 

gez. Gerbersmann       gez. Schnitzler  
Vorsitzender     Geschäftsführer 

 


